

## El texto global: coherencia y cohesión

El proceso de la escritura finaliza con la etapa de revisión. En este subproceso usted debe leer y releer el texto para corregir las posibles fallas que haya cometido, ya sea de tipo discursivo, de contenido, gramatical, ortográfico, de puntuación, en fin. Entre los aspectos que debe revisar están la coherencia y la cohesión como propiedades que ayudan a dar sentido, claridad, precisión y unidad al texto. Es recomendable que estos aspectos también los revise un par evaluador (compañero de clase) o profesor que le ayuden a detectar fallas que usted, quizás, no logra descubrir.

Como ya dijimos, el texto global se divide en párrafos o unidades de pensamiento menores al texto pero superiores a la oración. El texto global, como ya lo vimos también en la unidad 1, debe respetar las cualidades o propiedades de un discurso escrito. Entre esas propiedades sobresalen la cohesión y la coherencia.

Rincón Castellanos, Carlos Alberto (s.f.). Capítulo 12: *La cohesión y la coherencia*. Recuperado de <http://aprendeenlinea.udea.edu.co/boa/contenidos.php/cb10887d80142488399661377b684b60/511/1/contenido/capitulos/Unidad12CohesionyCoherencia.PDF>

La coherencia y la cohesión son propiedades que ayudan al lector a lograr una mayor y mejor comprensión de los textos. Cuando un texto está debidamente cohesionado hay más probabilidades de ser comprendido que un texto cuyas ideas aparecen desconectadas, desarticuladas o no hay claridad en cuanto a las relaciones que deben establecer las ideas principales y secundarias dentro del párrafo o las ideas principales en un conjunto de párrafos. De ahí la importancia de utilizar los conectivos o marcadores textuales adecuados.

Educatina (11 de mayo de 2012). *Coherencia y cohesión* [archivo de video]. Recuperado de <http://www.youtube.com/watch?v=hmLP1MjOodM>

Conectar Igualdad (28 de julio de 2012). *Conectores y marcadores textuales 2* [archivo de video]. Recuperado de <http://www.youtube.com/watch?v=tmaOMOKr5V0>

Como ya se dijo en el tema 2, el párrafo es una unidad intermedia que está ligada sintáctica y semánticamente con los otros párrafos y con la totalidad del texto. Si se cumple esta característica, se dice que los párrafos son cohesivos y coherentes.

La coherencia es el efecto combinado de todos los factores que conducen a la unidad textual siendo la cohesión uno de ellos. La coherencia se relaciona con las vinculaciones que se establecen entre unidades del texto y su posible reducción a unidades elementales en las que se pueda visualizar las relaciones de causalidad, temporales, espaciales o semánticas entre oraciones. Todas estas vinculaciones existentes dentro del texto, permiten comprenderlo como un todo muy distinto a la simple suma de oraciones que lo componen (Pérez, 1995, p. 59).

Por lo tanto, cuando el estudiante/escritor tiene la asignación de escribir un texto ya sea para publicar o para ser leído por el profesor, debe ser cuidadoso de respetar estas características: eso le garantizará comprensión por parte de los lectores y cumplimiento de los objetivos trazados por el profesor (y, por supuesto, una buena calificación).